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Segunda sesión por el Corredor Bioceánico Vial 
presentó avances y fijó plazos para la iniciativa 
provecto. Para la cita que se desarrollo en Iquique llegaron los ministros del Interior, Economía, 
Relaciones Exteriores y Transportes, además de la subsecretaria de Hacienda. 

Redacción 

cronicaOmercurioantofagasta.cl 

on presencia de cuatro 
C ministros de estados, 

una subsecretaria y los 
gobernadores regionales de la 
Antofagasta y Tarapacá serea- 
lizó la segunda sesión de la Co- 
misión de Alto Nivel para el 
sarrollo del Corredor Biocs 
co Vial, en dondelas autorida- 
des presentaron los avances y 
determinaronlos plazos para 
lainiciativa. 

La sesión encabezada por 
el ministro de Economía, Fo- 
mento y Turismo, Nicolás 
Grau, contó con la presencia 
dela ministra del Interior y Se- 
guridad Pública, Carolina 
Tohá, el ministro de Relaciones 
Exteriores, Alberto Van Klave- 

ren, elministro de Transportes, 
Juan Carlos Muñoz, la subsecre- 
taria de Hacienda, Heidi Ber- 
ner, y los gobernadores de las 
regiones de Tarapacá y Antofa- 
gasta, José Miguel Carvajal y Ri- 
cardo Díaz, respectivamente. 

El ministro Grau destacó 

losbeneficios económicos y los 
alcances de estas iniciativas. 

“La reunión tiene como ob- 

jetivo principal definir el plan 
de acción con fechas y plazos 
claros. En el desarrollo de la 
avanzada deestecorredor bio- 
ceánico, requiere de muchaar- 
ticulación interministerial, de 

mucho conocimiento que está 
enlasregiones y loimportante 
esconstruir un plan que todos 
tengamos claro. No solo saber 
cuáles son las brechas que nos 
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faltan para desarrollar para 
que este corredor se pueda im- 
plementar en toda su magni- 
tud, sino también, que existan 
hitos y responsables claros de 
ese desarrollo”. 

De acuerdo a lo indicado 
por Grau, el presidente Boric, 
con el presidente Lula de Bra- 
sil, ijaron para el mesdeabri, 
metas “en donde nuestro pre- 
sidente, con una comitiva, va 
avisitar Brasil, justamente pa- 
ra poder hablar de este plan y 
mostrar los distintos avances 
que estamos teniendo como 
país para acelerar la imple- 
mentación de este corredor. 
Que nosolo depende de noso- 
tros, sino también de Brasil, 

Paraguay y Argentina”, afirmó 
elsecretario de Estado que es- 
pera que en el 2025 existan 
avances concretos para el de- 
sarrollo del Corredor. 

Entanto, la ministra del In- 

terior Carolina Tohá, resaltó. 

que la idea del corredor bio- 
ceánico nació en Tarapacá, 
con la visión anticipatoria del 
Senador y ex alcalde de Iqui- 
que, Jorge Soria. “Hoy hemos 
logrado un conjunto de condi- 
ciones que hacen que en esta 
oportunidad estemos hablan- 
do de una realidad tangible, si 
tenemos todosla disposición a 
contribuir y de coordinarnos”. 

Tohá destacó que enla ac- 
tualidad están las condicio- 

nes para poder sacar adelan- 
te el proyecto. 

“Nuestro ministerio ha es- 
tado muy presenteen este pro- 
yecto con unaserie de medidas 
de las cuales hemos estado 
identificado donde están las 

brechas y las medidas que po- 
demos tomar. Sabemos que el 
corredor vaasignificarlainsta- 
lación de nuevos cuarteles po- 
liciales, nuevas formas de pa- 
trullar y organizar las dotacio- 
nes policiales. Sabemos quese 
van a requerir una mejor ma- 
nera de organizar los pasos 
fronterizos”, resaltó lasecreta- 
ria de Estado. 

En tanto el ministro Van 

Klaveren, resaltó que Iquique 

Contralora detalló irregularidades en 
listas de espera del Hospital Regional 
comisión. Se determinó distintas fallas 
en los registros de pacientes y fallecidos. 

yer se llevóa cabola pri- 
A merasesión dela Comi- 

sión Investigadora por 
Listas de Espera, y fue la Con- 
tralora general Dorothy Pérez, 
la primera persona en exponer. 

Enla instancia, entregó de- 
talles de las auditorías que la 
Contraloría realizó durante el 

añoreción pasado avarioshos- 
pitales del país, entre ellos, el 
Hospital Regional. 

Respecto aeste último, sede- 
terminó que 12.537 registros del 
repositorioregional delistadees- 
pera (RL), nose encontraban 
ingresados enel Sistema de Ges- 
tión de Tiempos de Espera (SIG- 

TE), quedando estos, fuera delos 
registrosa nivel regional. 

Ademássostuvo que se veri- 
ficóla existencia de 19egresosde 
lalista de esperabajo la causal N' 
1 de “atención realizada”, que 

no cuentan con antecedentes 

donde conste la atención pres- 
tadaal paciente. 

Igualmente, elanálisisdelór- 
ganocontralorarrojó la existen- 
ciade 2egresos bajo lacausal N* 
9 de “fallecimiento”, cuyos pa- 

cientes,según loverificadoenel 
Servicio de RegistroCivil e lden- 
tificación y confirmado también 
por el recinto hospitalario, no 
estaban fallecidos. 

Respectoalla exposición de 
la contralora, Jaime Araya, di- 
putado eintegrante delacomi- 
sióninvestigadora, solicitó que 
se cumplan los acuerdos res- 
pectoalas irregularidades enel 
HRA. 

“Solicitamos a la Contralo- 

  

siempreseha destacado por su 
vocación internacional, el que 
serefleja en la Zona Franca y la 
vinculación con los países veci- 
nos “el corredor bioceánico 
tiene queser visto en una pers- 
pectiva delargo plazo, y obvia- 
menterequiere de unaserie de 
medidas y también de obras 
que están en desarrollo y que 
justamente están siendo acti- 
vadas en el marco de esta prio- 
ridad que ha señalado el presi- 
dente Boric”. 

DIVERSIFICACIÓN 
Ante ello el gobernador de An- 
tofagasta, Ricardo Díaz, señaló 
que “si Chile fuera inteligente, 
podría ir atrayendo mejor co- 

nectividad, vuelos interregio- 
nales para que esta riqueza ge- 
nere un polo de atracción y de 
crecimiento en el norte que 
permita que Chile crezca más 
de lo que tiene hoy en día. Y 
eso es lo que a nosotros como 
gobernadores nos interesa, 
que el Estado de Chile ponga 
atenciónenesta posibilidad de 
riqueza en el norte. Que dejen 
de mirarnos solamente como 
productores de minería y que 
vean que hay una diversifica- 
ción económica que podemos 
nosotros potenciar y que pode- 
mos impulsar” expuso el go- 
bernador. 

Díaz también tuvo pala- 
bras de agradecimiento parael 
Presidente Gabriel Boric y sus 
ministros, “porque ellos son 
los primeros que desde el nivel 
central, han puesto el ojoen es- 
ta actividad. Y han sido capa- 
ces de ponerse de parte de las 
regiones para que, en conjun- 
10, potenciemos esa riqueza. El 
Corredor Bioceánico es una 

muy buena noticia para Chile, 
pero Chilenotiene que perder 
elnorte y tiene que aprovechar 
esta oportunidad”, concluyó. 

En la misma línea el gober- 

nador de la región de Tarapa- 
cá, José Miguel Carvajal indicó 
“hoy díatenemos aparte delas 
máximas autoridades denues- 
tro país en Iquique, conversan- 
do temas de nuestro interés y, 
sobre todo, pensando en con- 
junto, porque estamos insertos 
con este equipo de trabajo, jun- 
tos porel desarrollo de este te- 
rritorio”, destacó. es 
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ría que de respuesta respecto a 
los plazos que había interpues- 
toal Servicio de Salud yal Hos- 

pital Regional de Antofagasta 
para darrespuesta a losreque- 
rimientos”, señaló. (3
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